
РЕШЕНИЕ Ученого совета университета по вопросу 

«Ход реализации программ «Приоритет 2030» и ПИШ в НГТУ» 

протокол № 10 от 30.05.2023 

Заслушав и обсудив сообщения проректора по программам развития А.Е. Хробостова, 

руководителя проектного офиса У.Ш. Вахидова, директора ПИШ НГТУ А.В. Тумасова, 

Ученый совет отмечает, что в НГТУ в первом полугодии 2023 г. была проведена 

удовлетворительная работа по выполнению показателей Программ «Приоритет 2030» и 

ПИШ. В частности, в соответствии с поставленной задачей на январском Ученом совете по 

данной тематике, разработаны дорожные карты развития кафедр, которые позволили создать 

чек-листы мониторинга работы с партнерами для выполнения текущих проектов достижения 

соответствующих показателей. Однако до сих пор существует ряд проблем: 

1. Низкая активность в работе с предприятиями-партнерами и слабая вовлеченность 

НПР в выполнении хоздоговорных НИОКР не позволяют достигать плановых финансовых 

показателей. Существует высокий риск невыполнения обязательств по Программе 

«Приоритет 2030», а именно: 

 объем научно-исследовательских и опытно-конструкторских работ в расчете на 

одного НПР на текущий момент выполнен на 23,2%; 

 объем средств, поступивших от выполнения НИОКР и оказания научно-технических 

услуг по договорам с организациями реального сектора экономики и за счет средств 

бюджета субъекта РФ и местных бюджетов, в расчете на одного НПР на текущий 

момент выполнен на 7,59%. 

2. Отсутствие взаимосвязи между затрачиваемыми средствами государственной 

субсидии и ожидаемым привлечением внебюджетного финансирования на развитие ПИШ 

(НИР, ОКР, услуги, передаваемое оборудование и ПО), а именно: 

 объем финансирования, привлеченного передовой инженерной школой на 

исследования и разработки в интересах бизнеса, на текущий момент выполнен на 

37,0%. 

3. Продолжает присутствовать низкая активность сотрудников, отсутствие мотивации в 

реализации НИОКТР (только 10% НПР подают заявки на гранты, участвуют в выполнении 

хоздоговорных работ). 

4. В рамках ПИШ существуют следующие наиболее «острые» проблемы: 

 закупки оборудования и др.: ограниченный срок для организации конкурсных 

процедур; 

 стажировки: количество предложений от институтов оценивается в 50 чел. (62% от 

планового показателя); 

 привлечение средств: необходимость привлечения как «внебюджетных денег», так и 

иных средств на развитие ПИШ. 

Ученый совет постановляет: 

1. Информацию А.Е. Хробостова, руководителя проектного офиса У.Ш. Вахидова, 

директора ПИШ НГТУ А.В. Тумасова принять к сведению. 

2. Проректору по программам развития А.Е. Хробостову, проректору по научной работе 

А.А. Куркину, руководителю проектного офиса У.Ш. Вахидову и директору ПИШ А.В. 

Тумасову продолжить активную работу с РОИВ, партнерами ПИШ и предприятиями 

реального сектора экономики по заключению внебюджетных договоров с целью выполнения 

годовых показателей программы. 

3. Предложить новые параметры эффективного контракта для руководителей 

образовательно-научных институтов и заведующих кафедрами с целью повышения 

эффективности их работы. 

4. Контроль за исполнением решения возложить на проректора по программам развития 

А.Е. Хробостова.  

 

Председатель Ученого совета, ректор  С.М. Дмитриев 

Ученый секретарь Ученого совета  И.Н. Мерзляков 

 


